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Mulheres 
metalúrgicas 

do ABC iniciam a 
campanha Doe 

Fios de Amor 
e reforçam 

conscientização 
sobre a prevenção 

ao câncer de 
mama. 
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PREVENÇÃO E SOLIDARIEDADE

ASSEMBLEIA GERAL DE CAMPANHA SALARIAL 
Hoje, às 18h, na Regional Diadema. Av. Encarnação, 290, Piraporinha



Correção do FGTS
O STF voltará a 
julgar amanhã a 
ação que pede 
que a correção do 
FGTS seja modi-
ficada para res-
sarcir os prejuízos 
que os trabalhado-
res tiveram a partir 
de 1999, quando 
a alteração no 
cálculo da Taxa 
Referencial fez 
com que o Fundo 
rendesse abaixo 
dos índices de 
inflação.

Marco temporal
O presidente Lula 
tem até sexta-feira, 
20, para vetar, 
sancionar ou vetar 
parcialmente o 
marco temporal 
das terras indíge-
nas, que restringe 
radicalmente os 
direitos territoriais 
dos povos originá-
rios. A mudança 
no critério de 
demarcações foi 
aprovada pelo 
Congresso em 28 
de setembro.

Reforma Agrária
Na manhã de on-
tem MST ocupou a 
sede da Superin-
tendência Regional 
do Incra em São 
Paulo, na região 
central. A ação in-
tegra uma jornada 
de mobilizações 
para pressionar o 
governo a avançar 
nas políticas de 
implementação da 
reforma agrária.
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O Expo Center Norte, 
em São Paulo, sediou o 
C-Move - Congresso de 
Mobilidade e Veículos Elé-
tricos, nos últimos dias 5 
e 6. O evento contou com 
a presença de empresas 
como GWM, BorgWarner, 
Eletra, JAC Motors e Bate-
rias Moura, entre outras. 
Destacou-se a ausência das 
montadoras associadas à 
Anfavea.

A distância das mon-
tadoras tradicionais desse 
evento pode estar rela-
cionada à projeção apre-
sentada pela Consultoria 

McKinsey. Segundo o estu-
do, no Brasil, carros elétri-
cos e de combustão interna 
terão custos equivalentes a 
partir de 2028. A análise 
levou em conta o Custo 
Total de Propriedade, que 
abrange todas as despesas 
relacionadas à aquisição, 
utilização e manutenção 
do veículo.

Representantes da 
ABVE (Associação Bra-
sileira de Veículos Elétri-
cos) também discutiram 
o ritmo da eletrificação no 
mercado interno. Nos pri-
meiros oito meses de 2023, 

foram emplacadas 49.052 
unidades de veículos elé-
tricos leves no Brasil, repre-
sentando um aumento de 
76% em relação ao mesmo 
período de 2022 (27.812), 
quase atingindo o total do 
ano anterior (49.245).

O Sindicato dos Meta-
lúrgicos do ABC tem sido 
ativo nessas discussões, 
apresentando suas iniciati-
vas e propostas de políticas 
públicas, e esteve presente 
no painel do C-Move que 
abordou os rumos da nova 
política automotiva brasi-
leira e a eletromobilidade. 

Nesse contexto, defendeu 
uma política focada na 
descarbonização, no estí-
mulo à pesquisa, desenvol-
vimento e inovação, e no 
fortalecimento da indústria 
nacional.

O Sindicato enfatizou 
a oportunidade histórica 
de negociar novos inves-
timentos para atrair em-
presas, de consolidar uma 
vasta rede de fornecedores 
locais e, acima de tudo, de 
promover uma transição 
justa, criando empregos e 
promovendo ampla capa-
citação profissional.

Tendências e desafios da mobilidade elétrica
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Trabalhadores na Calforge aprovam acordo de PLR

Sindicato 
destacou a 

importância da 
sindicalização 
e também da 

mobilização para 
a Campanha 

Salarial

Os trabalhadores 
na Calforge, em 
São Bernardo, 

aprovaram a proposta de 
PLR (Participação nos Lu-
cros e Resultados) nego-
ciada pelo Sindicato com a 
empresa. A assembleia foi 
realizada no dia 26 de se-
tembro, a primeira parcela 
já foi paga e a segunda será 
em janeiro de 2024. 

Os trabalhadores apro-
varam também a contri-
buição negocial. Sócios 
do Sindicato são isentos 
do pagamento. O coorde-
nador de área, Sebastião 
Gomes de Lima, o Tião, 
reforçou que a sindicali-
zação é fundamental para 
fortalecer as lutas. 

“É importante destacar 
que a contribuição nego-
cial não é o retorno do 
imposto sindical. Nossas 
negociações beneficiam 
tanto os sócios quanto os 

não sócios e nada mais 
justo que todos contri-
buam para que possamos 
continuar avançando em 
mais conquistas e melho-
res PLRs”. 

Outro tema na assem-
bleia foi a mobilização 
para a Campanha Salarial. 

“A organização e unida-
de de cada um e cada 
uma são essenciais para 
que possamos ter êxito 
na Campanha Salarial, 
com reposição da inflação, 
aumento real e renovação 
das cláusulas sociais, que 
garantem inúmeros direi-

tos por meio da Conven-
ção Coletiva de Trabalho”. 

Hoje, às 18h, os traba-
lhadores e as trabalhadoras 
estão convocados para a 
Assembleia Geral de Cam-
panha Salarial, na Regio-
nal Diadema do Sindicato 
(confira mais na pág. 4). 



“O câncer de 
mama, se 

descoberto 
cedo, tem 

grande 
possibilidade 

de cura, 
por isso a 

importância do 
autoexame”
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Doações de fios de cabelo podem ser entregues na Sede, Regionais Diadema e Ribeirão Pires e 
também para os CSEs 

fotos: adonis guerra

Neste Outubro Rosa, o 
Sindicato reforça a im-
portância da prevenção 

ao câncer de mama e inicia a 
campanha de solidariedade Doe 
Fios de Amor, que arrecada fios de 
cabelo para doar a pacientes que 
lutam contra o câncer.

Hoje haverá palestra de pre-
venção ao câncer de mama no 
Espaço Celso Daniel, ao lado da 
Sede, em dois horários, das 10h 
às 12h e das 14h às 16h, com a 
ginecologista e mastologista Thais 
Santarossa. 

A diretora executiva, An-
dréa Ferreira de Sousa, a Nega, 
explicou que as atividades de 
conscientização serão realizadas 
nas fábricas também. No último 
dia 11, o bate-papo sobre pre-
venção e solidariedade foi com 
as companheiras na Ouro Fino, 
em Ribeirão Pires. 

“Outubro Rosa é para reforçar 
que temos que nos cuidar sempre, 
todos os meses do ano. O câncer 
de mama, se descoberto cedo, tem 
grande possibilidade de cura, por 
isso a importância do autoexame 
e de manter os exames de rotina 
em dia”, afirmou. 

Câncer de mama
De acordo com o Inca (Instituto Nacional do Câncer), 

o câncer de mama é o tipo mais comum, depois do cân-
cer de pele, e é o que causa mais mortes por câncer em 
mulheres. 

Em 2021, foram 18.139 mortes. Para 2023, são esti-
mados 73.610 novos casos. Homens também podem ter 
câncer de mama, mas é raro, com 1% dos casos. 

“Outubro Rosa 
é para reforçar 
que temos que 

nos cuidar 
sempre, todos 

os meses do 
ano”

NO OUTUBRO ROSA, SINDICATO REFORÇA A PREVENÇÃO AO 
CÂNCER DE MAMA E INICIA CAMPANHA DOE FIOS DE AMOR 

“Temos uma vida tão corri-
da, com nossas duplas ou 
triplas jornadas, que pode 
fazer com que esqueça-
mos de nos cuidarmos. E 
a Campanha Doe Fios de 
Amor é um ato de amor 
pelo próximo. Deixo um 
pedido especial a todos e 
todas, já que os companhei-
ros podem ajudar a arrecadar os 
fios também junto aos seus parentes”, 
Maria José da Silva Modesto, CSE na GL.

“Além da importância da 
prevenção ao câncer de 
mama, convido a todos 
os trabalhadores e traba-
lhadoras da base a par-
ticiparem da Campanha 
Doe Fios de Amor. Vamos 
ajudar mulheres que estão 
passando por um processo 
de tratamento contra o cân-
cer e precisam de um pouco da 
nossa solidariedade e da doação de 
amor”, Maria Zélia Vieira Viana, CSE na Ouro Fino. 

Saiba como doar:
• São aceitos todos os tipos de 
cabelo;
• O cabelo deve ter, no míni-
mo, 15 cm de comprimento, 
podendo ser só uma mecha;
• Diga ao cabeleireiro que 
você está cortando para doar;
• O corte deverá ser feito com 
o cabelo seco;
• Coloque o cabelo cortado 
bem amarrado no elástico 
em um saquinho e leve até 
a recepção do Sindicato ou 
das Regionais ou deixe com o 
CSE na fábrica.
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Tribuna Esportiva

Gabriel Jesus 
será titular hoje 
como centroavan-
te diante do Uru-
guai, em Monte-
vidéu, no lugar 
de Richarlison. 

A pedido de 
Diniz, a seleção 
voltará a Granja 
Comary nos trei-
nos de novembro. 
A última vez foi 
em março 2022.  

O Comitê Olímpi-
co Internacional 
votou a favor da 
inclusão de cin-
co esportes nas 
Olimpíadas de 
Los Angeles. 

Críquete, squash, 
lacrosse, beise-
bol/softball e 
flag football são 
as novas modali-
dades olímpicas 
para a edição 
2028.
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Metalúrgicos decidem hoje se aprovam propostas ou 
se iniciam paralisações 

Assembleia é 
hoje, às 18h, 
na Regional 

Diadema. Todos 
e todas estão 

convocados

A assembleia decisiva da 
categoria será realizada 
hoje, às 18h, na Regional 

Diadema. Na ocasião, os metalúr-
gicos e metalúrgicas decidirão se 
aprovam as propostas apresenta-
das pelas bancadas patronais ou 
se darão início às paralisações, 
conforme votado em assembleia 
no último dia 6. A luta é por 
aumento real de pelo menos 2%.

O Sindicato convoca todos os 
trabalhadores e trabalhadoras 
para participarem e fortalecerem 
a votação. O coordenador da Re-
gional Diadema, Antonio Clau-
diano da Silva, o Da Lua, explicou 
que, após a última assembleia, 
ocorreram algumas conversas 
com as bancadas e com empresas. 

“Onde tiver proposta possível 
de ser aprovada, vamos colocar 
em votação, onde não tiver, va-
mos iniciar a paralisação. É im-
portantíssima a presença de todos 
nessa nova assembleia”, reforçou.

O coordenador de São Ber-
nardo, Jonas Brito, lembrou que o 
momento é decisivo. “Agora, mais 
do que nunca, é importante a par-
ticipação da companheirada. Nes-
sa assembleia tiraremos a decisão 
do que faremos no dia seguinte. 
Caso tenha proposta, poderá ser 
aprovada ou rejeitada, por isso 
convocamos todos e todas”.

“É um momento muito im-
portante da Campanha Salarial. 
Já temos o aviso de greve votado 
e o patronal está se mexendo. 
Quem sabe algum grupo apresen-
te proposta coerente com o que 
pedimos, é importante fechar no 
grupo, porque nos permite abran-
ger tanto as empresas pequenas 
como as maiores. Vamos estar 
fortes nessa luta e vencer juntos”, 
reforçou o coordenador da Regio-
nal Ribeirão Pires e Rio Grade da 
Serra, Marcos Paulo Lourenço. 

ELIMINATÓRIAS 
DA COPA
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